

Verset du jour (la Bible soulignée) : Lisons **Ephésiens 6 v 10 à 18**
(environ 62 après JC)

Au reste, fortifiez-vous dans le Seigneur et par sa force souveraine. Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir tenir ferme contre les manœuvres du diable. Car nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les principautés, contre les pouvoirs, contre les dominateurs des ténèbres d'ici-bas, contre les esprits du mal dans les lieux célestes. C'est pourquoi, **prenez toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir résister dans le mauvais jour et tenir ferme** après avoir tout surmonté. **Tenez donc ferme** : ayez à vos reins la vérité pour ceinture ; revêtez la cuirasse de la justice ; mettez pour chaussures à vos pieds les bonnes dispositions que donne l'Évangile de paix ; prenez, en toutes circonstances, le bouclier de la foi, avec lequel vous pourrez éteindre tous les traits enflammés du Malin ; prenez aussi le casque du salut et l'épée de l'Esprit, qui est la Parole de Dieu. **Priez en tout temps par l'Esprit, avec toutes sortes de prières et de supplications. Veillez-y avec une entière persévérance. Priez pour tous les saints.**

**Méditons pour connaître Dieu et l'aimer en lui
obéissant :**

« Combattre le bon combat avec la bonne armure »

On peut se demander pourquoi le combat spirituel est si rude alors que Christ a été déclaré vainqueur. Comme beaucoup d'aspects de notre salut, la victoire de Christ participe à la tension entre le *déjà* et le *pas encore* de l'œuvre de Dieu.

Christ est déjà victorieux (Éphésiens 1.20-22).

Suite à sa résurrection, tous ses ennemis ont été placés sous ses pieds.

Pourtant, en Éphésiens 6.10-20, Paul nous rappelle que les chrétiens doivent lutter contre les esprits du mal dans le monde céleste - ces esprits-mêmes qui ont été défaits par Christ. Ainsi, les fruits de la victoire de Christ ne sont pas encore complètement apparents.

Une célèbre illustration nous aidera à comprendre la situation. En parlant de la Seconde Guerre mondiale, nous pouvons souligner la différence entre le jour J et le jour V (*Victoire*).

Le 6 juin 1944, jour du début du débarquement des forces alliées en Normandie, fut appelé le jour J.

Une fois le débarquement réussi, la victoire était « déjà » certaine. La Seconde Guerre mondiale avait pris un autre tournant. Son issue imminente était irréversible.

Pourtant, la victoire complète n'était « pas encore » établie officiellement. Il fallut attendre le 8 mai 1945, le jour V (pour victoire) - et de nombreuses batailles sanglantes- pour que les hostilités prennent fin définitivement et que le succès soit totalement manifeste.

Dans le combat spirituel, l'Église a déjà vécu son jour J - le jour de Jésus, le jour de sa mort et de sa résurrection, le « début de la fin » de Satan. Néanmoins, le jour V n'a pas encore eu lieu - le jour du retour de Christ. En cette période intermédiaire, les batailles font rage. Cela étant, on connaît déjà l'issue de la guerre. L'ennemi combattu est un ennemi déjà vaincu.

Revêtons-nous de l'armure de Dieu car le combat est plus rude que nous le pensons mais nos armes (les armes que Dieu met à la disposition de ses enfants) sont plus puissantes que nous l'imaginons.

Nous devons prendre force et courage car beaucoup de choses nous affaiblissent et nous

avons peu de courage quand il faut résister.

La force qui peut nous faire vaincre est toute en Dieu seul ; il faut nous dépouiller de notre propre armure, de notre propre système de défense pour revêtir les armes de Christ. C'est ainsi que nous pourrons vaincre et tenir ferme dans une bonne position spirituelle.

Ainsi, demandons à Dieu ce que nous n'avons pas et ayons l'assurance que la puissance de sa force sera présente pour nous car Dieu répond aux prières, surtout que celle-ci fait partie de ses promesses.

Notre objectif est de **tenir ferme**, en cette période qui s'étend du jour J au jour V. Bien que nous connaissions l'issue de la guerre, il n'est pas toujours aisé de tenir ferme, et ce d'autant plus que le diable est rusé.

Grâce à l'armure de Dieu, il est tout-à-fait réaliste d'aspirer à tenir ferme contre les ruses du diable et d'en être vainqueur : Nous avons affaire à des puissances personnelles, intelligentes et démoniaques. Ce ne sont pas de simples forces sociales impersonnelles.

La nature du combat du chrétien est spirituelle, c'est un combat contre les forces invisibles du mal : ce combat est inégal si le chrétien combat seul.

Quelles sont les armes spirituelles à la disposition du chrétien ?

Comme la force de Dieu (verset 10) n'est pas seulement la force que Dieu fournit au fidèle, mais la force que Dieu possède et qu'il déploie dans le fidèle, **les armes de Dieu ne sont pas seulement les armes que Dieu fournit, mais les armes par lesquelles Dieu combat dans le fidèle.**

Nous ne pouvons pas vaincre sans cette armure, tant nos ennemis sont puissants.

Nos armes sont les armes-mêmes de Dieu et du Messie.

C'est un équipement personnel mais aussi communautaire et mutuel ; nous nous équipons ensemble. Certains sont plus positionnés pour aider les autres à s'équiper (cf Eph 4).

1: La vérité :

La vérité nous permet de discerner et de refuser les mensonges du mal.

La vérité est très justement comparée à la ceinture du soldat. Car, de même que la ceinture relève et rassemble les parties flottantes du vêtement, par où elle assure la vigueur et la liberté des mouvements, la connaissance évangélique peut seule fixer l'esprit irrésolu, éclaircir les notions confuses, relever l'être moral, donner un but à la

vie et tracer un chemin net et droit dans le vague et immense espace de la pensée humaine.

2 : la cuirasse de la justice.

La cuirasse protège le cœur ; notre cœur est pardonné et renouvelé.

3 : La promptitude de l'Évangile de la paix.

Nous sommes actifs dans le service du Seigneur ; ce zèle de Christ nous délivre de la paresse et de l'immobilisme pour annoncer son évangile en acte en parole.

4 : Le bouclier de la foi

Notre foi nous permet de détourner les accusations et les tentations de Satan.

Il est question ici de cette foi par laquelle on se repose fermement sur Dieu et sur sa Parole pour être délivré de la tentation (2 P 2:9 ; Ro 16:20).

5 : Prenez aussi le casque du salut.

Comme le casque protège la tête du soldat, la possession du salut assure le cœur du chrétien contre les doutes, les abattements et les tentations de toute nature.

6 : Et l'épée de l'Esprit, qui est la Parole de Dieu.

La parole de Dieu permet de dévoiler et de réfuter l'erreur.

L'épée, la seule arme offensive du soldat, est une image du Saint-Esprit, par lequel le chrétien peut non seulement attendre de pied ferme le tentateur, mais encore le repousser en arrière.

Prions :

Seigneur, tu es notre capitaine, celui qui es devant nous, qui combats pour nous et avec nous ; nous désirons combattre par ta puissance, par les armes que tu nous donnes dans la prière. Donne-nous de combattre ensemble, même quand nous sommes dispersés. Nous te prions pour nos frères et sœurs afin que tu leur donnes le courage et la persévérance dans leur marche avec toi. Nous sommes bien faibles, soutiens-nous par ta présence et ta Parole. Donne-nous de saisir ta victoire dans tous nos combats.

Adorons en chantant (3 mn) :

AF 392 CELUI QUI MET EN JÉSUS (par la foi) :

<https://youtu.be/MsgpC4HnVv8>
